

Supimos los problemas de 5.000 Agricultores

El gran problema con el que se enfrentan los agricultores de la provincia de Ciudad Real, agrupados en cooperativas, es la comercialización de sus productos, exceptuando a la Caja Rural que ha dado 40 millones para que se pueda establecer "Resevisa", empresa que se encargaría de la distribución comercial de los vinos. Ni el gobierno, ni ningún otro organismo ha dado facilidades para que el vino en vez de convertirse en alcohol, sea totalmente comercializado con lo cual las ganancias de los agricultores se incrementarían pudiendo vivir un poco más desahogados. Pero con respecto a este proyecto hay distintas posturas, por un lado los que están de acuerdo y por otro las cooperativas que aún no terminan de admitir dicha idea.

En nuestro paseo por las Cooperativas de Socuéllamos, Tomelloso, Argamasilla de Alba y Manzanares, entremos en contacto con la problemática de 5.000 labradores.

Nos contaron que una cepa para que pueda ser rentable debe dar una producción superior a 4 kilos por parra y que para que esta producción se pueda mantener, hay que realizar anualmente una importante inversión en abonos.

Nos enteramos por ejemplo que el parque de tractores en estas ciudades viene a ser muy superior al necesario: entre 800 y mil tractores en Socuéllamos; 1.500 en Tomelloso, unos 400 en Argamasilla de Alba, otros tractores que según nos contaron los agricultores de las juntas rectoras con "un buen ponerse de acuerdo, se podía haber sacado mucho mayor rendimiento a menor

número de ellos"

Comprobamos la buena calidad de los vinos elaborados con honestidad, que pueden ser adquiridos por precios módicos, 400 pesetas la arroba, es decir, 16 litros. En la de Socuéllamos nos sorprendimos aún más cuando nos dieron probar Vermut con una calidad que extraña encontrarla hoy día y que se vende a 80 pesetas litro.

Escuchamos sus penurias, y en qué consistía su callada labor, rara vez reconocida, "exceptuando la entidad nombrada al principio" según manifestaciones hechas por ellos mismos.

Les dejamos algunos datos que posiblemente hagan verdad el antiguo dicho de que en Ciudad Real porque había poca agua se bebía mucho vino que era bueno y barato.

COOPERATIVAS DE SOCUELLAMOS

SOCUELLAMOS COOPERATIVA CRISTO DE LA VEGA.

Hasta recoger un kilo de uva, el agricultor tiene que invertir ocho o nueve pesetas. Tres veinticinco, tres cincuenta, dependiendo de la zona, para pagar jornales a los vendimiadores, el resto se va entre abonados, poda, pases de cuchilla, pase de cultivadores, etc.

La cosecha del 79, la uva venía a salir a 0,8 pesetas grado, es decir, el agricultor vino a cobrar la uva a unas 8 ó 9 pesetas kilo. "¿Ganancias?: ningunas".

Las perspectivas para este año son menos algüeñas que las del 79 con lo que se espera cobrar la uva a menor precio.

Socuéllamos, cuya población, es eminentemente agrícola y la vida gira en torno, primordialmente, de la uva. Vió en el año 1.955 la necesidad de crear una cooperativa que empezó con 25 socios y más tarde se fue incrementando hasta alcanzar los 1.650 que tiene en la actualidad.

Una cooperativa cuya capacidad es la más grande, posiblemente de España, ve su principal problema en la comercialización de sus caldos. Sólo embotella 200.000 litros, muy poco, teniendo en cuenta que este año la cosecha habrá dado unos 48 millones de litros. Así, el año pasado después de vender vinos para toda España, piensen que cuando Vd. bebe un Jumilla, un rioja, es muy posible que esté tomando un vino de nuestra provincia.- treinta millones de litros se vendieron al gobierno que los transformó en alcohol.

Algunos de los componentes de la junta rectora se quejaban de que el gobierno no abra puertas para la exportación. Otros nos decían que gracias a la Caja Rural, con sus créditos habían salido adelante, otra persona nos habló de la posibilidad de que el crecimiento de la cooperativa podría quedar paralizado y que los agricultores con una carga de desconfianza grande, no se atreverán a dar el paso firme de la comercialización porque el futuro planteado por el gobierno no termina de convencer.

Como últimos datos añadiremos que el promedio de uva que ingresa un agricultor, exceptuando a unos cuantos que superan trescientos mil kilos, está entre los cincuenta mil y cien mil.



Los agricultores tienen ganancias mínimas por la falta de buenas ventas

**Life
PUB**

La otra forma de ver las cosas
¡SU AMBIENTE!

Abrimos a las 12 de la mañana
Cerramos a las 3 de la madrugada

Goya, 9 - PUERTOLLANO - Telf. 422754

LAVANDERIA
Zinte
Madrid

SERVICIO A DOMICILIO

Teléfono 22 14 82

CIUDAD REAL